



練馬東中学校

練馬区立練馬東中学校 学校だより

令和2年5月28日
校長 山谷 安雄

HP <http://www.nerima-e-j.nerima-ky.ed.jp>

感染症について思う

校長 山谷 安雄

日本の心理学者が2つの質問に対して、日本、アメリカ、イギリス、イタリアでウェブ調査を実施しました。『(1)感染した人がいたとしたら本人のせいだと思う。(2)感染する人は自業自得だと思う。』という内容で『▽まったく思わない。▽あまり思わない。▽どちらかといえば思わない。▽どちらかというと思う。▽やや思う。▽非常に思う。』の選択肢を設定して、各国で400名から回答を得ました。その結果は、新型コロナに感染する人は自業自得だと思う比率が、日本11.5% アメリカ1.0% イギリス1.5%と日本が圧倒的に多くなっています。原因はいろいろ考えられます。国民性なのかもしれませんが、心理学者が分析をしてくれると思います。ここで考えていきたいのが、自分自身に対して戒めで、注意が足りなかったのかなと思うのは良いですが、これを他人に対しての非難になると、コロナ差別のような状況になってしまいます。ご存じのように、新型コロナウイルス感染症は、感染しても8割の人は症状がないか、軽症です。しかし、周囲の人に感染させる可能性があります。そして、2割の人は中症状態で入院したり、重症になります。誰でも感染する可能性があるし、感染させる可能性があります。

そして、学校で注意しなければならないのは、感染の防止ですが、同じくらい新型コロナウイルス感染症に関するいじめや中傷を防がなければなりません。現在テレビやインターネット等で、医療従事者に対する差別的な扱い等をなくすようにアスリートや有名人が訴えています。学校が始まって、根も葉もないうさを流したり、また、差別的な言動や嫌がらせは絶対にあってはならないことです。誰かが感染することはゼロではありません。もし、そういう人が出たら、自分だったらという「人に対して優しい気持ち」をもって対応してもらいたいです。

また、日本赤十字が「新型コロナウイルスの3つの顔を知ろう」という冊子を公開しています。第一の感染症「病気」、第二の感染症「不安」、第三の感染症「差別」。第一は、もちろん病気そのものです。第二は、不安と恐れです。このウイルスはワクチンや薬が開発されていません。わからないことが多いため、不安や恐れを感じて振り回されてしまいます。不安と恐れが私たちの心の中でふくらみ、伝染していきます。第三は、嫌悪・偏見・差別です。不安や恐れは人間の生き延びようとする本能を刺激します。そして、差別するなど人と人との信頼関係や社会のつながりが壊されてしまいます。この感染症の怖さは、病気が不安を呼び、不安が差別を生み、差別が更なる病気の拡散につながるということです。このように社会全体での不安が子供たちに広がらないように注意していきたいです。

練馬東中学校の教育活動の段階的再開について

3月上旬の政府による学校の臨時休業の依頼を受けて、東京都教育委員会・練馬区教育委員会による臨時休業が5月末で終了いたします。学校の再開にあたり感染予防策等について説明いたします。3か月間の休業からの再開のため、練馬区の段階的再開に沿って行います。

○1週～2週は、分散登校とします。クラスを2つのグループA、Bに分けます。（グループ分けは各学年の学年だよりに記載）Aグループは午前中登校です。午前8時から8時15までに登校して8時30分に教室で出席確認です。Bグループは、12時30分から12時45分までに登校して午後1時に教室で出席確認です。翌日は、Aグループが午後で、Bグループが午前になります。この後午前午後が一日交替になります。

○3週目からは一斉登校で、午前中一斉授業です。給食開始です。

○4週目からは、通常登校で授業も普通になり、部活動も再開です。

※授業は、今までのようにできない教科があります。狭い空間や密閉状態での歌唱指導や身体接触が伴う活動。調理実習。生徒が密集する運動や近距離で組み合ったり接触したりする場面が多い運動。プールでの授業。密集して長時間活動するグループ学習や学校行事。

○日常的な感染予防策

毎朝の検温および風邪の症状の確認 ②こまめな手洗い ③マスクの着用（生徒および教職員） ④できる限り常時、できる限り二方向の換気の実施 ⑤欠席連絡等は電話使用（生徒手帳などの連絡帳は使用しない）

○授業時数の確保のために（詳しい年間の行事予定は、保護者会の時にお配りします。）

① 1学期は、7月31日まで、2学期は8月31日スタートです。トイレの改修工事の関係で区内の他の中学校と変わります。授業時間を確保することを検討中（7月23日と24日の祝日を授業日・8月24日から28日は3年生だけ午前授業）

② 7月から土曜日を月2回授業日（第2・第4）とします。

○今後の行事

授業時間確保と感染防止の観点から行事を縮小または、中止していきます。

○保護者会の実施

6月中旬に保護者会の予定です。詳しい内容が決まりましたらお知らせします。主な内容は、全体会と各クラスで学級懇談です。全体会は、校長の話（職員紹介、今後の動き等）役員選出 ※詳細は6月授業再開後

○入学式は、6月19日（金）14時頃からを予定しています。詳しい内容が決定しましたらお知らせします。（出席予定：1年生とその保護者、教職員）※詳細は6月授業再開後

○学校携帯電話を8月31日まで区で契約しました。

健康観察等に関して、区が借り受けた携帯電話から家庭連絡をすることがあります。不審電話と誤解しないようにお願いします。電話番号は配布した学校だよりに掲載してあります。

〒179-0074 （練馬東中学校）

東京都練馬区春日町2-14-22

E-mail info@nerima-e-j.nerima-kyo.ed.jp

TEL 03 (3998) 0231

FAX 03 (3577) 7997